
Tischtennis-Kreisverband Stade e.V.            Stade, den 18.07.2021 
 
 
Leon Bömmelburg 
 
 
An die Vorstandsmitglieder der Fachschaft Tischtennis, die Staffelleiter auf Kreisebene und die 
Abteilungsleiter der Vereine 
 
 
Protokoll des Kreisverbandstages vom 14.07.2021 
 
 
Zu TOP 1 und 2 
 
Um 19.35 Uhr begrüßte der 1. Vorsitzende, Marko Dede, die anwesenden Vereinsmitglieder, den 
Ehrenvorsitzenden Jürgen Wagner sowie den 2. Vorsitzenden des Tischtennis Bezirksverband 
Lüneburg, Jens Bardenhagen. 
 
Gegen die Einladung und der „Info 35“ wird kein Einspruch eingelegt. Die Versammlung ist 
beschlussfähig. 
Die Anwesenheitsliste wird in Umlauf gegeben. Bis auf den Post SV Stade war jeder Verein bzw. 
Spielgemeinschaft auf der Versammlung vertreten. 
 
Zu TOP 3 
 
Jens Bardenhagen berichtet aus dem Bezirksverband und gibt einige Daten bzgl. der Meisterschaften 
auf Bezirks- und Landesebene bekannt. Diese Termine sind auf der Seite des Bezirksverbandes 
einzusehen. 
 
Der 1. Vorsitzende, Marko Dede, berichtet darüber, dass 2019 der letzte Kreisverbandstag stattfand 
und 2020 Corona bedingt ausfallen musste. Der diesjährige Kreisverbandstag dient dazu den 
Tischtennissport auf Kreisebene neu zu organisieren und sich untereinander auszutauschen. 
 
Gemäß der gültigen Satzung werden Vorstandsmitglieder auf die Dauer von drei Jahren gewählt. Die 
letzte Wahl fand 2018 statt, sodass dieses Jahr der komplette Vorstand gewählt werden muss. 
 
Der Posten als Referent für Öffentlichkeitsarbeit ist weiterhin unbesetzt, wenn jemand Interesse hat in 
dieser Funktion im Vorstand mitzuwirken, kann sich diese Person gerne bei einem der 
Vorstandsmitglieder melden. 
Der Sportreferent Thomas Hadler steht nicht erneut zur Wahl, Marko Dede würdigte die 
Zusammenarbeit und überreichte ein Präsent. 
 
Der 2. Vorsitzende, Klaus Wilkens, berichtet, dass der TTVN eine neue Homepage aufbaut, die auch 
für die Kreisverbände zur Verfügung stehen wird. Einige Schulungen zu diesem Thema wurden 
seinerseits bereits besucht. 
 
Der Seniorenbeauftragte, Gerhard Jahnke, berichtete über die durch Corona abgesagten Turniere 
sowie den Wettkampfspielbetrieb der Senioren und gab gleichzeitig einen Ausblick auf kommende 
Termine, unteranderem auch die Senioren Europameisterschaft in Italien. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Zu TOP 4 
 
Die Kassenprüfer, Tim Klötzke und Nino Feindt, haben beim Schatzmeister, Lars Tamcke, am 
30.06.2021 die Kasse und deren Belege für das Jahr 2019 und 2020 geprüft und dabei keine 
Unregelmäßigkeiten festgestellt. 
 
Der Schatzmeister gab in diesem Zug den Kassenbericht wie folgt bekannt: 
 
Für 2019 wurden Einnahmen in Höhe von 3.948,36 € erzielt, dem stehen 5.960,93 € an Ausgaben 
gegenüber. Somit ergaben sich für das Jahr 2019 Mehrausgaben von 2.012,57 €. 
Der Kassenbestand von 8.452,16 € verringerte sich somit auf 6.439,59 €. 
 
Für 2020 wurden Einnahmen in Höhe von 1.861,00 € erzielt, dem stehen 1.398,11 € an Ausgaben 
gegenüber. Somit ergaben sich für das Jahr 2020 Mehreinnahmen von 462,89 €. 
Der Kassenbestand von 6.439,52 € erhöht sich somit auf 6.902,41 €. 
 
Aufgrund der entschuldigten Abwesenheit beider Kassenprüfer beantragt Marko Dede die Entlastung 
des Schatzmeisters und Jürgen Wagner die Entlastung des gesamten Vorstandes. 
 
Die Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes wurde einstimmig erteilt. 
 
Zu TOP 5 
 
Für die Durchführung der Wahl des Vorstandes, sowie für die Wahl der Kassenprüfer wird als 
Wahlleiter der Ehrenvorsitzende, Jürgen Wagner, vorgeschlagen. 
Dieser nimmt den Vorschlag an und es gibt kein Widerspruch aus den Reihen der Versammlung. 
Es sind 27 Vereinsvertreter und 2 Vorstandsmitglieder stimmberechtigt, somit also 29 
Stimmberechtigte. Gewählt ist die Person, die die Mehrheit der Stimmen auf sich vereinigt. 
 
Für die Wahl des 1. Vorsitzenden hat der Amtsinhaber, Marko Dede, seine Bereitschaft zur 
Wiederwahl signalisiert. 
Auf Nachfrage durch den Wahlleiter gab Leon Bömmelburg zusätzlich seine Kandidatur bekannt, 
stellte sich kurz dem Kreisverbandstag vor und erläuterte die Kandidatur kurz. 
 
Sechs Mitglieder des Kreisverbandstages beantragten geheime Wahlen. 
 
Das Ergebnis betrug 15:14 für Leon Bömmelburg, dieser nahm auf Nachfrage von Jürgen Wagner die 
Wahl an. 
 
Jürgen Wagner bedankte sich bei Marko Dede für seine Arbeit und seinen Einsatz als 1. Vorsitzenden 
in den letzten sechs Jahren und gratulierte dem neuen 1. Vorsitzenden, Leon Bömmelburg, zu seiner 
Wahl, dieser übernahm ab diesem Zeitpunkt die Leitung der Sitzung. 
 
Für den 2. Vorsitzenden wurde Klaus Wilkens, als Schatzmeister Lars Tamcke, als Sportreferent Nino 
Feindt und als Seniorenbeauftragter Gerhard Jahnke zur Wahl vorgeschlagen. 
 
Alle genannten wurden einstimmig in offener Wahl gewählt und nahmen die Wahl auf Nachfrage des 
Wahlleiters an. Nino Feindt war krankheitsbedingt nicht anwesend, hat aber vorher seine Bereitschaft 
bekundet, die Wahl anzunehmen. Jürgen Wagner beglückwünschte alle neu gewählten Mitglieder des 
Vorstandes. 
 
Der auf der letzten Jugendarbeitstagung gewählte Jugendreferent, Andreas Schröder, wurde gem. § 
11 der Satzung in offener Wahl einstimmig bestätigt. 
 
Als Kassenprüfer wurden auf Vorschlag von Lars Tamcke Tim Klötzke (TuS Harsefeld) auf zwei Jahre 
und Uwe Holthusen (SV Agathenburg/Dollern) auf ein Jahr zur Wahl gestellt. Beide wurden in offener 
Abstimmung einstimmig gewählt. 
 
 
 
 
 



Zu TOP 6 
 
Der Haushaltsplan wird auf Basis der Haushaltspläne und Kassenabschlüsse der vorherigen Jahre 
fortgeschrieben. 
In diesem Jahr soll ein neues Laptop angeschafft werden, da das jetzige Laptop nicht mehr auf dem 
neusten Stand der Technik ist und bereits Kompatibilitätsprobleme auftreten. 
Der Haushaltsplan wurde einstimmig beschlossen. 
 
 
Zu TOP 7 
 
Klaus Wilkens berichtete, dass alle Vereine rechtzeitig ihre Mannschaftsmeldungen abgeschlossen 
haben und somit alle Staffeln und Aufstellungen eingepflegt werden konnten. 
Auch gab es bisher noch keine Änderungsanträge, sollte jedoch etwas unklar sein oder noch geändert 
werden müssen, kann man sich gerne an Klaus Wilkens oder Jürgen Wagner wenden. 
 
Zu TOP 8 
 
Die Kreismeisterschaften der Damen, Herren und Jugendlichen finden voraussichtlich am 09. und 10. 
Oktober in Lühe statt. 
 
Zu TOP 9 
 
Der Jugendreferent, Andreas Schröder, berichtet, dass das Fenster für die Pokalspiele geschlossen 
ist und alles für eine normale Durchführung der Pokalspiele vorbereitet wird. 
 
Zu TOP 10 
 
Zu Beginn des Kreisverbandstages informierte der Ehrenvorsitzende, Jürgen Wagner, über Neues 
und Altes aus dem Regelwerk: 

1. Wer die Aufschlagswahl gewonnen hat, der hat die Wahl zwischen Aufschlag, Rückschlag 
oder Seite. Leider wird von dem Gewinner meistens der Aufschlag gewählt. Auf jeden Fall 
muss man auch den Gegner fragen, welche Seite er wählt (ITTR A13.1 u. 2). 

2. Erhöhung der Tischzahl: Grundsätzlich wird bei 6er, 4er und auch dem Braunschweiger 
System an zwei Tischen gespielt. Der Heimverein kann die Tischzahl um einen erhöhen. Dem 
muss der Gastverein zustimmen. Tut er das nicht, hat er das Spiel verloren (WO  I 5.8 b-d). 

3. Das Vorziehen von Spielen ist erlaubt (WO I 5.8a). 
4. Sind mehrere Mannschaften des Vereins in einer Spielklasse, so müssen beide, wenn es zwei 

sind, ihre Spiele innerhalb von vier Wochen gegeneinander gespielt haben. Ist das nicht der 
Fall, haben beide Mannschaften das Spiel verloren (WO G.5.4.1a). Beschluss auf einem 
Kreisverbandstag: Das gilt erst nach Erteilung des Spielplans durch den Spielleiter. 

5. Bei den Rele-Spielen dürfen Ersatzspieler nur dann teilnehmen, wenn sie an mindestens drei 
Punktspieltagen der Rückrunde im Einzel teilgenommen haben (WO I 4.1). 
Entscheidungsspiele, dazu gehören auch die Relegationsspiele, siehe WO A 5.2 

6. Auf Kreisebene (unterste Gliederung siehe WO A 5.2a) darf in keiner Spielklasse mit einer 
größeren Mannschaftsstärke als in der nächsthöheren gespielt werden. 
J.W. hatte irrtümlicher Weise auch die Bezirks- und Verbandsligen genannt. Er hat es hiermit 
berichtigt. Es betrifft also nur die Spielklassen auf Kreisebene (WO G 1.3d 
= unterste Gliederung).  

 
 
 
 
 
 
 
 



Jürgen Wagner fertigte unter großem Aufwand und mit viel Hingabe, sowie Liebe zum Detail eine 
Chronik des Tischtennis Kreisverbandes Stade seit 1948 bis 2015. 
Diese Chronik wurde erstmals auf dem Kreisverbandstag vorgestellt und war dort käuflich zu 
erwerben. Der TTKV Stade e.V. unterstützte den Druck der Chronik mit finanziellen Mitteln. 
 
Für den Kreisverbandstag wurden 77 Ausgaben der Chronik gedruckt und alle sind ausverkauft. Sollte 
darüber hinaus noch jemand Interesse an der Chronik haben können die Personen sich gerne mit 
dem Vorstand in Verbindung setzen. 
 
Ende des Kreisverbandstages gegen 21.30 Uhr 
 
Leon Bömmelburg 
Kreisvorsitzender 


